

Journée Citoyenne du samedi 21 mai 2022

La vie
Communale

Pour sa cinquième édition, la municipalité a lancé une invitation à tous les bénévoles d'Illtal prônant le partage et ce bel élan de fraternité qu'est la journée citoyenne. Elle s'est déroulée pour la première fois sur une demi-journée, et ce n'est pas moins de 76 personnes qui ont répondu présentes en donnant de leur temps et de leur bonne humeur pour en faire un événement réussi.



L'objectif de cette journée est de participer à la vie du village et œuvrer à son embellissement par le biais de divers ateliers. Chacun a pu s'investir, en mettant au service de tous leurs compétences professionnelles ou personnelles. Cette journée a permis de réaliser, à travers l'organisation de divers ateliers des tâches essentielles : réparation des chemins agricoles, travaux d'électricité dans les bâtiments ou l'éclairage public, peinture avec la rénovation des poteaux incendies et le marquage des sols à l'école, menuiserie, fleurissement des espaces verts, et bien d'autres activités encore. Une équipe était chargée de la logistique, encourageant les participants et assurant le ravitaillement. Pour clore cette matinée dans la joie et la bonne humeur, les participants ont tous partagé un repas servi sous le chapiteau.

Merci beaucoup aux habitants bénévoles, aux membres d'associations et aux agents municipaux pour votre concours à ce temps fort de la vie de notre village. Vous avez contribué au succès de cette édition 2022. Bravo à tous et le rendez-vous est pris pour l'année prochaine !

Commémoration du 8 mai 2022

Nous commémorons le 77^{ème} anniversaire de la fin de la Seconde Guerre mondiale en France et en Europe. La cérémonie s'est déroulée devant le monument aux morts d'Oberdorf (Grentzingen étant en chantier) avec levée des couleurs, allocutions, et dépôt de gerbes.

L'Alsace et la Moselle, annexées par l'Allemagne nazie, ont vécu des années d'oppression et de souffrance, mais les familles sont restées « Françaises de cœur ». **Le 25 août 1942 une intégration forcée dans le IIIe Reich par application d'un décret a contraint la jeunesse Alsacienne à effectuer leur service militaire dans les rangs de l'Allemagne nazie.** Plus de 134 000 Alsaciens et Mosellans, les « Malgré-Nous », ont été arrachés à leur Mère-Patrie La France. Très peu de familles alsaciennes ont été épargnées et il ne reste à ce jour plus qu'une poignée de Malgré-Nous. Sur proposition du Président de la CEA, Frédéric Bierry, les Maires et Adjointes des villages voisins se sont réunis pour un hommage au 80^{ème} anniversaire des « Malgré-Nous », au monument au Mort à Waldighoffen, le 25 août dernier, et ainsi perpétuer la mémoire de ces jeunes alsaciens.



Les U15 du FCGOH Illtal Champion d'Alsace

La municipalité a organisé une petite réception pour fêter ce titre brillamment conquis par l'équipe U15. Etaient présents les cadres techniques et dirigeantes du FCGOH ainsi que les parents de nos joueurs.

Monsieur le Maire a remercié le Président et ses membres pour le travail accompli tout au long de l'année et de la bonne collaboration entre la commune et le club. Au nom de la commune, chaque joueur s'est vu remettre la médaille de champion d'Alsace. La cérémonie s'est achevée par un verre de l'amitié.



Travaux de voirie

Après 6 semaines de fermeture de la rue du chemin de fer, la route est à nouveau ouverte à la circulation mais les travaux ne sont pas terminés. La voirie comporte des travaux en surface, mais



aussi des réseaux souterrains à l'urbanisation. Le délai de circulation était un réel challenge vu les contraintes techniques auxquels nous étions confrontés. On avait comme impératif de mettre en ordre l'ensemble des réseaux souterrain en raison de la convergence de 3 voies

principales. Nous avons effectué le calibrage et la remise en état du réseau d'eau de ruissellement se déversant dans le caniveau principal rejoignant l'Ill ainsi que la pose d'un canal de diamètre 600 mm en plein axe de la rue du chemin de fer. La principale difficulté réside dans le fait de respecter la pente gravitaire et les contraintes liés aux autres réseaux existant. Sur l'ensemble de l'emprise du chantier, les réseaux souterrains électriques, téléphoniques, fibre, eau potable, usée et claire sont maintenant conformes.

Il était plus qu'urgent de réaliser ces travaux vus qu'ils n'ont jamais été adaptés au développement urbain de ces dernières décennies. L'amélioration du réseau souterrain doit nous préserver d'une ouverture de voirie dans les prochaines décennies.

Merci aux riverains qui ont fait part de beaucoup de patience. Ils ont toujours été conciliants avec le personnel des entreprises. Je regrette simplement qu'une minorité d'usager de la route n'ont pas eu le même respect des règles, ne sachant pas faire preuve d'un minimum de civilité en empruntant la déviation. Ce comportement égoïste et dangereux a été exaspérant pour le voisinage.

Le chantier va se terminer dans les prochaines semaines. Il reste la place de l'église à aménager, la déviation des eaux pluviales vers la rue de la forêt à réaliser, la signalisation horizontale et verticale à compléter, des aménagements de sécurité et de mobilier urbain à poser.

Le nouvel éclairage public



Le nouvel éclairage public est en place sur l'ensemble du village. Il aura fallu pas moins de 8 semaines de travail à l'entreprise Spie pour mettre en place les 260 points lumineux. Cet investissement est de bon augure en ses temps où l'énergie électrique ne cesse d'augmenter. Ces derniers mois, nous observons la très nette baisse de notre consommation de courant telle que nous l'attendions. L'augmentation des tarifs et les prévisions gouvernementales nous confortent dans le sentiment d'avoir fait le bon choix pour notre commune.

Le point sur
les travaux



L'Amicale des Sapeurs-Pompiers d'Illtal

à le plaisir de vous inviter à sa

25ème Marche populaire

10 et 11 septembre 2022

Le départ se fera de la place de la mairie d'ILLTAL à partir de 7h. Les parcours de 6km et 10km vous sont proposés avec restauration sur place ou au contrôle.

Le rendez-vous des
Associations



Union des Donneurs de Sang Bénévoles d'Illtal

Don de sang

Vendredi 30 septembre 2022

à la salle polyvalente d'Illtal de 16h00 à 19h30

Donner son sang, c'est offrir la vie...

Le rendez-vous
des Associations

Les Diables Rouges du FC GOH-Ilftal

le dimanche 25 septembre 2022

Fête de la choucroute

Après-midi dansant avec Olivier LIDIN de Sondersdorf

Salle polyvalente mairie d'Ilftal

Réservation téléphonique après 17h au 06 71 87 82 39 avant le 18 sept 2022



Flash-Info Ilftal

S'elltàler Kurz-Bletlà

N° 2/2022 01/09/2022



Pour bien vivre ensemble ! Quelques règles à respecter

La taille des végétaux sur voie publique !

En rappel du flash-info précédent : les trottoirs relèvent du domaine public. Le propriétaire occupant, le locataire ou l'usufruitier de l'habitation doit assurer l'entretien courant, en vertu de l'arrêté pris par la Mairie conformément aux articles L2212-2 et L2212-28 CGCT. Dans notre commune je constate que bon nombre de végétaux débordent et envahissent le domaine public. Arbres, haies et plantations doivent être régulièrement taillés de façon à ne pas empiéter sur la voirie communale, aux motifs de ne pas gêner la circulation des piétons et des véhicules, ne pas masquer la signalisation et ne pas encombrer les fils des réseaux aériens (téléphone, électricité, éclairage public...)

Chaque riverain a donc l'obligation d'élaguer et de tailler ses arbustes et haies, dès lors qu'ils sont en bordure des voies publiques et privées.

Il m'est désagréable d'engager des actions administratives aux contrevenants ! Toutefois les mises en demeure sans résultat, pourront entraîner des travaux et les frais afférents aux opérations seront à la charge des propriétaires.

(Article R. 116-2 du Code de la voirie routière).



"Arbres fruitiers et arbustes"



Chaque année, la CCS organise une commande groupée d'arbres et arbustes. En 2021, 2 624 plants (dont 754 fruitiers et 1 870 arbustes) ont été distribués permettant ainsi à 275 familles de bénéficier de plants à des tarifs avantageux. Cette opération contribue au développement des vergers, des haies et à la préservation du paysage sundgauvien.

En septembre des bons de commande seront distribués pour un retour mi-octobre.

Le retrait des commandes est prévu vers le 19 novembre sur plusieurs sites du territoire.



Mairie d'Ilftal - 110 rue du chemin de fer - 68960 ILLTAL

Téléphone : 03 89 07 98 21 – 03 89 40 51 58 – 03 89 25 80 07 Courriel : info@illtal.fr site web : www.illtal.fr

Horaires Mairie	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi	Samedi Dimanche
Ouverture Public	16 h à 17h30		9 h à 12h	16h à 18 h	8h à 12h	
Comment obtenir les sacs de tri?	En Mairie: de 8h à 12h le lundi mardi mercredi jeudi vendredi de 14h à 18h le lundi mardi jeudi Ils sont aussi disponible sur le parvi de la mairie et a à l'agence postale					

La vie communale

C'est le temps d'une retraite bien méritée !

Le 29 avril dernier, les élus et employés de la commune d'Ilftal ont été invités pour honorer le départ en retraite de deux membres du personnel.

Monsieur Le Maire rappelle qu'il y a quelques mois, les conditions sanitaires ne permettait pas un tel rassemblement. Il était évident qu'un tel engagement soit reconnu par tous.

Serge CLEMENT, Agent technique, était embauché à la commune de Grentzingen le 1 mai 2011. Titularisé en novembre 2012, il est parti en retraite le 31 décembre 2020. Ponctuel et précis à son travail il s'est investi au maintien de la quatrième fleur de la commune de Grentzingen. Son savoir-faire et sa débrouillardise ont été des atouts indéniables au cours de sa carrière.

Agnès Bloch, Agent administratif, employée précédemment à Seppois-le-Haut a été recrutée le 1er septembre 2008 à la commune de Grentzingen. Elle a intégré en février 2009 la commune d'Oberdorf et a fait valoir ses droits à la retraite le 31 décembre 2020. En acceptant un aménagement de poste à mi-temps jusqu'au 31 mars 2022, elle a pu finaliser ses missions et assurer le passage de relais conséquent à la fusion avec ses collègues de travail.

Le Maire a évoqué les joies et les difficultés des missions d'agent communal. Elus et collègues de travail ont exprimé leur reconnaissance aux jeunes retraités. Un panier « surprise » avec un bon repas restaurant leur a été offert.



Monsieur le maire a présenté **André Jacky FROESCH, embauché** depuis le 18 octobre 2021 **en qualité d'agent technique**. Travailleur minutieux il est polyvalent et a déjà démontré de nombreuses compétences. Monsieur le Maire se félicite de cette nouvelle collaboration qu'il espère durable et bénéfique à l'évolution de l'équipe technique actuelle.

Le recrutement d'un agent administratif pour compléter le secrétariat en mairie est actuellement en cours et le poste est à pouvoir avant la fin de l'année.